
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

28 ноября 2018 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

• В селе Хатанга открылся детский сад «Солнышко»  
• «Лукойл» сообщил об убытке в 5 млрд рублей из-за неудачного бурения на Таймыре 

2. СМИ о городе Дудинке: 
• Приемку дудинских лифтов обсудили с Ростехнадзором 
• Дудинка готовится к встрече Нового года 
• «Хэйро» – «Заслуженный коллектив народного творчества»! 

3. СМИ о ЕМО «город Норильск»: 
• Норильск признан лучшим городом для детей  

4. СМИ о предприятиях НПР: 
• «Интеррос» обжалует решение лондонского суда по спору с UC Rusal  

5. СМИ о Красноярском крае и СФО: 
• Правительство Красноярского края негативно оценило опыт работы китайцев на 
сибирской земле  
• На обеспечение питьевой водой села края получат 700 миллионов рублей  

6. СМИ о России: 
• Путин впервые прокомментировал инцидент в Керченском проливе 
• Путин назвал возможный уход от доллара вынужденным   
• Путин подписал указ о присвоении аэропортам имен выдающихся деятелей 
• Путин пообещал рост пенсий в России 
• «Бесплатную» медицину в России окончательно возложили на кошельки пациентов 
• Россию признали лидером по темпу распространения ВИЧ в Европе. 

7. Разное: 
• Российские власти не хотят принимать реальность. Вызовы мировой экономики 
беспокоят их куда сильнее 

8. Курс валют  
9. Прогноз погоды  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
В селе Хатанга открылся детский сад «Солнышко» 

Вчера Глава Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района Сергей Ткаченко 
вместе с заместителем Председателя Правительства Красноярского края Анатолием 
Цыкаловым приняли участие в торжественной церемонии открытия детского сада 
«Солнышко» в селе Хатанга одноименного сельского поселения.  

Также гостями праздника стали депутат Законодательного Собрания Красноярского края 
Алексей Дьяченко, заместители Главы Таймыра по профильным направлениям Сергей 
Шаронов и Татьяна Друппова, помощник руководителя территории Анфиса Никифорова и 
Глава сельского поселения Хатанга Александр Кулешов.  

Отметим, что в течение года в здании детского сада проходил капитальный ремонт. Так, 
проведены ремонтные работы подполья и свайного основания, утепление и облицовка 
сайдингом фасадов, осуществлена замена кровли, инженерных коммуникаций с применением 
энергосберегающих технологий, всех дверных блоков, проведены внутренние отделочные 
работы с применением пожаробезопасных современных материалов. Кроме того, 
отремонтирована ранее неэксплуатируемая пристройка к учреждению, где разместился 
современный спортивный зал.  

Детский сад рассчитан на 77 воспитанников. Всего будет работать четыре группы, из них 
трое - общеразвивающей направленности, куда набрано более 60 малышей. Одна группа 
компенсирующей направленности наполняемостью 15 детей.  

Все ремонтные работы проводились за счет средств муниципального бюджета. 
«Таймыр» 

 
«Лукойл» сообщил об убытке в 5 млрд рублей из-за неудачного бурения на Таймыре 

«Лукойл» оценил убыток от обесценения активов из-за неудачного разведочного бурения 
на Восточно-Таймырском участке в 5 млрд руб., говорится в сообщении компании. 

«Компания признала убыток от обесценения активов сегмента разведки и добычи в 
России в сумме 5 млрд руб., в связи с решением о прекращении разведочного бурения на 
Восточно-Таймырском участке недр», — сообщил «Лукойл». 

«Лукойл» приступил к бурению первой поисково-оценочной скважины на Восточно-
Таймырском лицензионном участке в Красноярском крае в начале апреля 2017 года. 

Компания «Лукойл-Западная Сибирь», 100-процентное дочернее предприятие 
«Лукойла», победила в конкурсе на право пользования Восточно-Таймырским лицензионным 
участком в августе 2015 года. Площадь Восточно-Таймырского лицензионного участка — 13,8 
тыс. кв. км. 

RNS 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Приемку дудинских лифтов обсудили с Ростехнадзором 

23 ноября в ходе рабочей поездки в Норильск глава Дудинки Юрий Гурин встретился с 
заместителем руководителя МТУ Ростехнадзора в обособленном структурном подразделении 
в Норильском промышленном районе Иваном Переверзевым. Собеседники обсудили 
ситуацию с заменой лифтов в Дудинке. 

В ходе встречи Юрий Викторович рассказал, что в связи со сроками, обозначенными в 
контрактах, ООО «Стройсервис» и ООО «Таймырлифт», были вынуждены еще в октябре 
текущего года отключить все лифты, запланированные к ремонту, и проводить работы 
одновременно на нескольких объектах. На сегодняшний день один из подрядчиков доложил о 
завершении работ и передал документы управляющей компании для получения акта 
технического освидетельствования в Ростехнадзоре. Другой сообщил, что ремонт некоторых 
объектов закончен и он готов сдавать лифты по мере завершения работ. В связи с этим глава 
Дудинки обратился к заместителю руководителя МТУ Ростехнадзора в Норильске с просьбой 
по возможности и не в ущерб качеству работ – ускорить выезды специалистов на осмотры 
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оборудования в Дудинку и ввод лифтов в эксплуатацию. Выслушав приведенные 
аргументы, Иван Переверзев заверил, что специалисты Ростехнадзора, в рамках своих 
полномочий, сделают все возможное для того, чтобы сократить сроки приемки. 
 
Дудинка готовится к встрече Нового года 

На площади у ледовой арены «Таймыр» идет обустройство снежного городка. На 
радость юным горожанам в этом году, помимо двух стационарных горок, будут возведены две 
горки из снега: одна – для детей младшего возраста, а другая – для проведения ежегодного 
конкурса  «SnowBox» – гонки на тарантасах. Также специалисты подрядной организации 
должны соорудить на площадке снежную чашу и лабиринт. Символ наступающего года будет 
представлен в образе персонажей из сказки «Три поросенка» и разместится у горки для 
малышей. 
           Кроме этого, будет обновлено оформление подиума под центральной елкой. Сцену 
увенчают снежные цифры – «2019», а две композиции «С Новым годом!» и «С Рождеством!», 
вырезанные из снега, будут расположены по обе стороны от входа в снежный городок. 
           Вдоль тротуара, ведущего к ледовой арене «Таймыр», сформировано четыре 
заготовки, на которых горожане, в дни новогодних каникул, смогут попробовать свои силы в 
снежной скульптуре. 

Специалисты подрядной организации ИП Малачинский уже приступили к монтажу 
главной городской ели. На очереди – монтаж ёлочной конструкции на Заполярном бульваре и 
на перекрёстке улиц Островского –Матросова. Художественное оформление снежных фигур 
и элементов выполняют скульпторы из Санкт-Петербурга (ООО «Железное дело»). 
Торжественное открытие снежного городка запланировано на 8 декабря. 
 
«Хэйро» – «Заслуженный коллектив народного творчества»! 

Приказ о присвоении этого почётного звания  народному самодеятельному ансамблю 
песни и танца народов Севера «Хэйро» был подписан Министром культуры Российской 
Федерации Владимиром Мединским 21 ноября текущего года. Документ опубликован на сайте 
Минкульта, а в сообщении об этом событии, размещённом в новостной ленте сайта 
«Культура 24» его авторы называют ансамбль, действующий на базе Дудинского городского 
Дома культуры, любимым и  узнаваемым не только в России, но и за её пределами,  по праву 
считающимся  визитной карточкой Таймыра. 

«Хэйро» («Восходящее солнце») был образован в 1969 году и осенью 2019 года 
отметит 50-летие своего существования. Его состав не раз обновлялся,  но всегда прирастал 
молодыми и талантливыми артистами,  виртуозно исполняющими национальные песни и 
танцы народов Севера и мира.    

Хореографические композиции и танцевальные миниатюры, входящие в репертуар 
коллектива, демонстрируют красоту и особенности самобытной культуры коренных 
таймырских этносов. Костюмы артистов, созданные в национальной стилистике, с 
использованием традиционных северных орнаментов и украшений, неизменно радуют 
зрителей красочностью, восхищают мастерством исполнения и пристрастным отношением к 
каждой детали.   

В течение творческой жизни ансамбль «Хэйро» был удостоен многочисленных наград и 
дипломов городского, краевого, межрегионального и международного уровней. Увенчало 
полувековую историю его танцевальной деятельности высокое и почётное звание – 
«Заслуженный коллектив народного творчества». 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Норильск признан лучшим городом для детей 

В этом году в конкурсе «Город для детей», который проводит Фонд поддержки детей 
совместно с Ассоциацией малых и средних городов России, приняли участие 165 
муниципальных образований, представляющих 54 российских региона. 
          «Фонд постоянно расширяет форматы партнерства с органами местного 
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самоуправления. Мы начинали с конкурса городов, грантовой поддержки проектной 
деятельности муниципалитетов. В этом году принято решение о формировании новой 
программы фонда «Город для детей». Она будет включать в себя несколько направлений. 
Это, прежде всего, конкурс «Город для детей», ставшие уже традиционными встречи его 
участников. К ним добавятся муниципальные площадки для профессионального обмена 
инновационным опытом организации системы поддержки детей. Стать такими площадками, 
принять своих коллег уже выразили давние партнеры фонда, многолетние участники нашего 
конкурса Уфа, Сызрань и Бронницы», – открывая итоговое заседание оргкомитета, отметила 
председатель правления Фонда поддержки детей Марина Гордеева. 

Участники итогового заседания организационного комитета отмечали, что уровень 
выполнения мероприятий, включенных в комплексные планы участниками, а также заданий, 
предложенных организаторами, был достаточно высоким. Об этом позволили судить 
отчетные материалы, которые также были подготовлены на высоком качественном уровне. 
Говоря о тематических направлениях, получивших развитие в рамках конкурса, участники 
особо отметили мероприятия, направленные на расширение участия детей в принятии 
решений, затрагивающих их интересы, а также на повышение роли отцов в воспитании детей. 

Главным итогом работы экспертов, конечно же, стало определение лидеров. Среди 
городов с населением 100 тысяч человек и более лучшим был признан Норильск, вторым 
стал Энгельс (Саратовская область), третьим – Старый Оскол (Белгородская область). 

«Таймырский Телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Интеррос» обжалует решение лондонского суда по спору с UC Rusal 

Суд Лондона удовлетворил просьбу «Интерроса» Владимира Потанина и компании 
Crispian, принадлежащей Роману Абрамовичу и Александру Абрамову, о подаче апелляции 
на решение о запрете продажи акций «Норникеля». Жалоба должна быть подана в 
апелляционный суд в течение 21 дня после получения постановления суда. Об этом РБК 
сообщил представитель «Интерроса». 

В феврале 2018 года Bonico Holding Co., компания Потанина, направила Crispian 
предложение о выкупе 4% акций «Норникеля». Сумма сделки составляла $1,5 млрд. После 
этого Crispian направила оферту «Интерросу» и UC Rusal для того, чтобы они внесли оплату 
за пакет акций пропорционально своим долям в «Норникеле». Представители UC Rusal 
усмотрели в сделке признаки сговора и подали иск в Высокий суд Лондона.  

Они заявили, что цена сделки по выкупу 4% акций завышена и в случае ее 
осуществления нарушится баланс между акционерами холдинга. В марте, еще до вынесения 
судом решения, Whiteleave Holdings, входящая в «Интеррос», приобрела 2,1% акций 
«Норникеля» за $770 млн. В июне суд принял решение в пользу UC Rusal и признал оферту 
Crispian недействительной, сославшись на то, что она поступила от структуры Потанина, 
которая не является «добросовестной третьей стороной». 

Потанин – крупнейший акционер ГМК «Норильский никель», владеющий 34% акций 
предприятия. Владельцу UC Rusal Дерипаске принадлежит 27,8% ГМК, а Абрамовичу и 
Абрамову – 6,37% через Crispian Investments. 

Pravo.ru 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Правительство Красноярского края негативно оценило опыт работы китайцев на 
сибирской земле. Чиновники опровергли информацию о сдаче 150 тысяч га в аренду 
китайским сельхозпроизводителям 

В правительстве Красноярского края не намерены сдавать землю в аренду китайским 
партнерам. Министр сельского хозяйства региона Леонид Шорохов в разговоре с Daily Storm 
назвал опыт работы граждан Поднебесной на красноярской земле «не очень удачным». Этим 
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заявлением он опроверг появившуюся информацию о том, что руководство края 
хочет сдать в аренду 150 тысяч гектаров под сельскохозяйственную деятельность.  

О планах передать китайцам землю стало известно в начале ноября. Заместитель 
председателя Правительства Красноярского края Анатолий Цыкалов заявил, что 
договоренность об аренде территорий была достигнута на переговорах с партнерами на 
Китайской международной импортной выставке ЭКСПО в Шанхае. 

«Интерес китайской стороны к сотрудничеству в сельском хозяйстве на этом не 
ограничивается. Китай также планирует инвестировать миллиарды юаней в глубокую 
переработку красноярского зерна и молока», — отметил в интервью высокопоставленный 
чиновник. 

Такие планы вызвали волну критики в социальных сетях. Интернет-пользователи 
обвинили власти в разбазаривании земель и безрассудном использовании ресурсов. Daily 
Storm направил в правительство региона запрос с просьбой подробнее рассказать об 
условиях аренды, однако в пресс-службе сообщили, что заявление чиновника было неверно 
истолковано и никаких договоренностей нет. Более того, в правительстве признались, что 
предыдущий опыт работы компаний из Поднебесной в регионе оценивается негативно. 

«Помните, раньше у нас были китайские теплицы? Мы, наверное, первые в СФО 
категорично решили с ними расстаться. Увы, по данным Росприроднадзора, опыт работы 
представителей КНР на красноярской земле не очень удачный. Сложно было отследить 
культуру земледелия внесением правильных средств химической защиты растений, 
стимуляторов», — пояснил министр сельского хозяйства Красноярского края Леонид 
Шорохов.  

В 2011 году Законодательное собрание Красноярского края обнулило квоты на въезд 
китайских рабочих, фактически сделав их деятельность на территории региона незаконной. 
Тогда же специалисты надзорных органов, обследовав китайские овощеводческие хозяйства, 
зафиксировали в почве превышение предельно допустимых концентраций бензопирена, 
мышьяка и фтора. Подтвердить эту информацию в межрегиональном управлении 
Росприроднадзора по Красноярскому краю не удалось: руководство находится в отпуске. 

По словам Сергея Луконина, кандидата экономических наук и старшего научного 
сотрудника Института мировой экономики и международных отношений РАН, на данный 
момент основными инвестиционными направлениями для Китая являются рынки США и 
государств Евросоюза, а основным видом деятельности — добыча ресурсов. В меньшей 
степени китайцы инвестируют в страны Африки, Латинской Америки, Центральной Азии, но 
скандалы на экологической почве происходят по всему миру.  

«Обвиняют китайские компании и в Африке, и в Латинской Америке. Но интересно, что 
при возникновении масштабных скандалов в китайской компании, как правило, стараются 
изменить стиль своей работы, встать на европейский путь взаимодействия с властями, с 
народом — там, где они инвестируют деньги», — заметил Сергей Луконин.  

За сохранность родной почвы в Красноярском крае переживают и в местном 
правительстве, тем более что, по словам министра Шорохова, свободной земли, 
необходимой площади в регионе нет. Тем не менее власти предлагают иные варианты 
сотрудничества, в том числе образование совместных предприятий как на территории Китая, 
так и на территории Красноярского края.  

«Мы всегда говорили: у нас есть хорошие компании, которые владеют земельными 
участками. Они с радостью примут вас к себе в соучредители, при условии, что вы принесете 
свой капитал на модернизацию парков, на строительство перерабатывающих производств — 
зерна, рапса, технических культур», — заявил Шорохов. 

По словам вице-президента Российско-китайского центра по Уралу и Сибири Владимира 
Сучилова, общей модели ведения китайского бизнеса в России не существует.  

«Разные компании работают по-разному. Китай, может быть, и готов инвестировать в 
строительство перерабатывающих заводов в России, но активных инвестиционных проектов 
нет», — сказал Владимир Сучилов Daily Storm.  
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Вместе с тем в правительстве Красноярского края надеются на 
сотрудничество с Китаем и ведут переговоры о взаимных поставках продукции молочного 
производства и мяса свинины, а Юго-Восточная Азия рассматривается как стратегический 
вектор экспортного потенциала региона. Однако «каждое предложение [от китайских 
партнеров] будет изучаться пристально и скрупулезно, потому что считаем, что землю 
обрабатывать в Красноярском крае мы умеем», — заключил министр Леонид Шорохов. 

Daily Storm 
 

На обеспечение питьевой водой села Красноярского края получат 700 миллионов 
рублей. Деньги выделяет федеральный бюджет. 

На обеспечение сел питьевой водой Красноярский край получит из федерального 
бюджета сумму в размере почти 730 миллионов рублей. Об этом сегодня говорили депутаты 
Законодательного собрания края на заседании совета по строительству и жилищно-
коммунальному хозяйству. На эти деньги планируется отремонтировать объекты 
водоснабжение, которые нуждаются в этом, а также построить новые там, где население 
испытывает нехватку источников чистой воды. 

Также обсуждался ряд других вопросов, касающихся бюджета на 2019 год и 
предстоящие 2020−2021 годы. Так, объем дополнительных средств на реализацию 
программы «Реформирование и модернизация жилищно-коммунального хозяйства» составит 
187,8 миллионов рублей в 2019 году, 255,5 миллионов и 486,2 миллионов последующие. 

Общая сумма финансирования госпрограммы по реформированию и модернизации ЖКХ 
на 2019 год составит 10,4 миллиарда рублей. 

Добавим, что окончательное чтение документа запланировано на 6 декабря. 
Комсомольская правда 

 
6. СМИ О РОССИИ 

 
Путин впервые прокомментировал инцидент в Керченском проливе. По его словам, это 
«нечистоплотная игра» украинских властей в преддверии выборов. 

Президент России Владимир Путин прокомментировал конфликт в Керченском проливе, 
где российские пограничники 25 ноября задержали три украинских военных судна. Российский 
лидер на пленарной сессии инвестфорума «Россия зовет!» назвал произошедшее 
провокацией, которая была организована действующей украинской властью и президентом 
Украины Петром Порошенко в преддверии президентских выборов на Украине. 

Путин назвал инцидент в Керченском проливе «нечистоплотной игрой» внутри Украины и 
предлогом для введения военного положения в стране. По версии российского президента, 
это связано с низким электоральным рейтингом Порошенко. 

По его мнению, украинский лидер стремится обострить ситуацию на Украине и создать 
«непреодолимые препятствия» для своих конкурентов на президентских выборах, 
запланированных на 31 марта 2019 г. 

Путин напомнил, что в 2014 г. из-за ситуации в Крыму и на востоке Украины военное 
положение украинские власти не вводили. А сейчас, по его словам, такое решение принято 
из-за «пограничного инцидента, не более того». До этого российский президент публично не 
комментировал произошедшее. 

В воскресенье, 25 ноября, российские пограничники с применением силы задержали в 
Керченском проливе три украинских военных судна (два катера «Бердянск» и «Никополь» и 
буксир «Яны Капу») и членов их экипажей — всего 24 гражданина Украины (12 из них уже 
арестованы судом). Трое украинских моряков, получивших ранения при задержании, были 
доставлены в больницу. 

Ведомости 
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Путин назвал возможный уход от доллара вынужденным   
Президент России Владимир Путин назвал вынужденным уход России от расчетов в 

долларах. «У нас нет цели уходить от доллара. Доллар уходит от нас... Те, кто принимает 
соответствующие решения, они уже стреляют себе не в ногу, а чуть выше», – ответил Путин 
на вопрос из зала инвестфорума «ВТБ капитала» «Россия зовет!» о диверсификации 
международных расчетов.  

Российский президент пояснил, что нестабильность расчетов в долларах уже вынуждает 
многие страны мира искать альтернативные расчетные валюты и способы резервирования. 
«Дело не только в нас, поверьте: мы же видим, что в мире происходит. Вы посмотрите, как 
сокращаются золотовалютные резервы стран, в том числе ближайших союзников 
Соединенных Штатов. Долларовые активы сокращаются... Это результат политики 
применения санкций в том числе с использованием доллара», – сказал Путин.  

«Мы понимаем, что если мы будем проводить эти расчеты в долларах, эти расчеты не 
пройдут. Ну так мы придумали другой вариант, а сделка все равно произошла. И так будет по 
любому виду товаров», – привел президент пример поставок системы ПВО С-400 в Турцию. 
Путин напомнил, что Россия переводит на рубли расчеты со странами «Евразэс» и 
разрабатывает альтернативу банковской системе расчетов SWIFT.  

«У нас нет цели уходить от доллара. Мы вынуждены это делать», – резюмировал 
президент. 

Ведомости 
 

Путин подписал указ о присвоении аэропортам имен выдающихся деятелей 
Президент России Владимир Путин подписал в среду указ о присвоении имен 

выдающихся деятелей отдельным географическим объектам, в том числе аэропортам, 
морским портам и железнодорожным станциям, с целью увековечивания памяти. Документ 
опубликован на официальном интернет-портале правовой информации. 

 «Установить, что отдельным географическим объектам (аэропортам, железнодорожным 
станциям, морским и речным портам) могут быть присвоены имена выдающихся 
государственных, военных и общественных деятелей, представителей науки, искусства, 
культуры, спорта и других лиц, имеющих особые заслуги перед Отечеством (далее — имена 
выдающихся деятелей)», — говорится в документе. 

Отмечается, что целью является увековечивание памяти выдающихся государственных, 
военных и общественных деятелей, представителей науки, искусства, культуры, спорта и 
других лиц, имеющих особые заслуги перед Отечеством. 

Устанавливается, что присвоение географическим объектам имен выдающихся деятелей 
осуществляется президентом России по представлению правительства. 

Отмечается, что предложения о присвоении имен в правительство будет вносить 
Общественная палата по результатам общественного обсуждения. 

Согласно указу, присвоенное географическому объекту имя выдающегося деятеля не 
будет являться составной частью установленного наименования географического объекта, а 
присвоение имени деятеля «не повлечет за собой изменения установленного наименования 
географического объекта». 

Конкурс по присвоению аэропортам РФ имен великих людей начался 11 октября и 
продлится до 30 ноября. Результаты планируется подвести 5 декабря. 

ТАСС 
 

Путин пообещал рост пенсий в России 
Президент России Владимир Путин, выступая на инвестиционном форуме «ВТБ 

Капитал» «Россия зовет!», заявил, что пенсии в стране будут расти. Он назвал этот вопрос 
«решенным». 

«Это тема, которая нами всегда обсуждается. Мы не закрываем саму тему пенсионных 
фондов накопительных — и частных, и государственных. Мы исходим из того, что эти фонды, 
их работа должна быть организована таким образом, чтобы эти преимущества совершенно 
очевидно почувствовали те люди, которые отчисляют свои средства в эти пенсионные 
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фонды», — сказал президент РФ. Он добавил, что инфляционные процессы не должны 
влиять на пенсионные накопления. Президент РФ отметил, что вопросы о накопительной 
системе, можно обсудить с членами правительства РФ и Центральным банком.Читайте также 

Ранее Путин во время своего телеобращения в сентябре говорил, что в ближайшие 
шесть лет пенсии для неработающих пенсионеров будут увеличиваться в среднем на 1 тыс. 
рублей в год. Благодаря этому, по словам главы государства, к 2024 году пенсия вырастет с 
14 тыс. 144 руб. до 20 тыс. руб. в месяц. Кроме того, он предложил повысить пенсионный 
возраст. 

Позже в сентябре Госдума приняла закон о пенсионной реформе. Согласно ему, 
мужчины будут выходить на пенсию в 65 лет, а женщины — в 60 лет. 

22 ноября ГД в третьем, окончательном чтении приняла закон о продлении заморозки 
накопительной части пенсии до 2021 года. Накопительную часть пенсий заморозили в 2014 
году, но «заморозку» продляли еще несколько раз. За четыре года «заморозки» российский 
бюджет сэкономил 2 трлн руб. 

Коммерсантъ 
 

«Бесплатную» медицину в России окончательно возложили на кошельки пациентов 
Бесплатная медицинская помощь в рамках системы ОМС продолжает деградировать на 

фоне продолжающейся губительной реформы, которую власти лукаво называют 
«оптимизацией». 

Сокращение персонала, укрупнение больниц с параллельным закрытием сотен мелких 
государственных медучреждений и хроническое недофинансирование привели к тому, что 
оставшиеся в государственных клиниках врачи вынуждены выживать, разрываясь между 
пациентами, которых часто буквально нечем лечить, и начальством, требующим выполнять 
ежемесячные нормативы. 

Вопиющим примером послужила ситуация в ЦРБ Балашихи, куда на днях нагрянула 
проверка от профсоюза «Альянс врачей». Поводом послужило обращение врача-стоматолога 
поликлиники №9 Кирилла Чугунова, который пожаловался на творящийся беспредел. По его 
словам, с 2016 года, когда в ЦРБ сменилось начальство, финансирование клиники 
сократилось настолько, что медицинские препараты и оборудование приходится покупать за 
личные деньги. Более того, начальство обязало каждого стоматолога перечислять на счет 
больницы по 15 тысяч рублей ежемесячно. Эти средства врачи должны получать с 
пациентов, обслуживаемых по полисам ОМС, навязывая им платные услуги. 

В ситуации на месте разобралась  председатель медицинского профсоюза «Альянс 
врачей», врач-офтальмолог Анастасия Васильева. Она лично засвидетельствовала 
отсутствие в отделении стоматологии жизненно важных препаратов. Например, в случае 
сильного кровотечения у пациента, останавливать кровь нечем. В медицинском шкафчике нет 
даже бинтов. Из обезболивающих на полке нашелся только «Лидокаин». На вопрос, можно ли 
считать это нормой, руководство медучреждения лишь развело руками и сослалось на 
государственную политику. 

Касательно обязательных отчислений в размере 15 тысяч, директор поликлиники в 
беседе с Васильевой ограничился отговоркой, что это якобы норма заработка, призванная 
банально обеспечить выживание учреждения. 

В статье Фонда борьбы с коррупцией Алексея Навального, содействовавшего созданию 
видеоролика об ужасах подмосковной больницы, отмечается, что курс на финансовое 
«удушение» клиники выбран неслучайно. Все делается для того, чтобы при сохранении 
видимости наличия бесплатной медицины форсировать окончательный переход на платную. 
Например, в стоматологическом отделении поликлиники №9 только раз в неделю пациенты 
могут сделать бесплатный рентген. Однако через дорогу работает платное отделение, где за 
500 рублей такая услуга оказывается ежедневно. Аналогично дела обстоят практически по 
всем позициям предоставляемых условно бесплатных услуг. 

«Если в Подмосковье так, то что происходит в бедных регионах?», - задались вопросом в 
ФБК и «Альянсе врачей». 
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По мнению  экспертов, бедственное положение государственных клиник - 
распространенное явление после начала реформы здравоохранения в 2014 году. 

По задумке правительства она должна была улучшить качество оказываемых населению 
медицинских услуг и перенять успешный опыт Запада, где 70% услуг оказывается 
амбулаторно. В России этот показатель - около 30%. Для оптимизации расходов врачей стали 
переводить из стационарных клиник в поликлиники, попутно сокращая «лишний» персонал. 
Это привело к массовому закрытию мелких медучреждений и дефициту кадров, в 
особенности, узкоспециализированных врачей. Возросшие на медперсонал нагрузки привели 
к оттоку специалистов и уходу их в платные клиники. 

Только в 2014 году реформа привела к сокращению медицинского персонала на 90 
тысяч человек. К концу 2015 года, практикующих врачей в РФ оказалось на 22% меньше, чем 
необходимо по штатным нормативам, а дефицит коек в стационарах составил 23%. В 2016 
году по данным Росстата штат младшего медперсонала в больницах сократился на 70 тысяч. 
К 2018 году общее количество больниц сократилось более чем на 50%, поликлиник — на 7%. 

В 2015 году спецкомиссия Счетной палаты опубликовала доклад, где констатировала 
провал медреформы, однако по невыясненным причинам, до сих пор ее реализация не 
остановлена. Продолжающиеся на протяжении четырех лет протесты врачей против курса на 
развал системы здравоохранения, власть предпочитает не замечать. 

Infox.ru 
 

Россию признали лидером по темпу распространения ВИЧ в Европе. В России в 
прошлом году выявляли более 70 новых случаев заболевания на 100 тыс. человек. В стране 
было зафиксировано 104 тыс. новых диагнозов, при этом по Европе в целом — 160 тыс. 

Лидерами по темпам распространения вируса иммунодефицита человека (ВИЧ) среди 
стран Европы стали Россия, Украина и Белоруссия. Такие данные за 2017 года обнародована 
в докладе Европейского центра по профилактике и контролю заболеваний (ECDC) и 
Европейского регионального бюро Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ). 

Специалисты в общей сложности зафиксировали около 160 тыс. новых случаев ВИЧ за 
прошлый год, 130 тыс. — в Восточной Европе, при этом подавляющее большинство случаев 
— 104 тыс. диагнозов — были зарегистрированы в России. 

В России выявляли 71,1 нового случая ВИЧ на 100 тыс. человек, на Украине — 37 
случаев, в Белоруссии — 26,1, в Молдавии — 20,6. В Центральной Европе показатель 
составил 3,2 случая. Самые низкие показатели в Боснии и Герцеговине (0,3), Словакии (1,3) и 
Словении (1,9). 

Согласно докладу, в большинстве случаев вирус передавался при гетеросексуальном 
половом контакте (59%) и употреблении инъекционных наркотиков (30%). 

При этом в целом специалисты отметили снижение количества новых случаев в 
Западной Европе. Среди причин называются программы, предлагающие более частые и 
целенаправленные тесты на ВИЧ. 

«Это позволяет быстро связываться с системой здравоохранения и немедленно 
приступать к антиретровирусному лечению лиц, тесты которых показали положительные 
результаты», — приводятся в докладе слова директора ECDC Андреа Аммон. 

В России есть сложности с лечением людей с ВИЧ-инфекцей, заявила «Интерфаксу» 
региональный директор по Восточной Европе и Азии Объединенной программы ООН по 
ВИЧ/СПИДу (ЮНЭЙДС) Виней Салдана. 

«Если учитывать, что на конец 2017 года, по оценочным данным, людей с ВИЧ было 
почти 1 млн человек, то охваченных лечением порядка 400 тыс. человек, то есть 40%», — 
сказал он, отметив, что России нужно принять срочные меры и разработать федеральную 
программу, которая обеспечила бы всех людей с ВИЧ в России непрерывным лечением. 

По мнению эксперта, низкие показатели лечения можно объяснить нехваткой ресурсов. 
По данным Федерального центра СПИД при Роспотребнадзоре на 2017 год, в России с 

ВИЧ-инфекций живет около 1 млн человек. 
 РБК 
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7. РАЗНОЕ 
 

Российские власти не хотят принимать реальность. Вызовы мировой экономики 
беспокоят их куда сильнее 

Экономику РФ сложно назвать благополучной. Десятилетия кризисов и стагнации 
привели к хроническому отставанию РФ от стран-конкурентов. Снижается и доверие 
инвесторов к бумагам РФ. Однако на форумах для иностранных предпринимателей наши 
чиновники демонстрируют оптимизм, словно не замечая происходящего. Именно этим 
отличился начавшийся в среду форум ВТБ «Россия зовет!», где руководители ведомств 
представили «экспортный вариант» положения дел в РФ. Между тем даже президент признал 
нынешние темпы роста экономики недостаточными.  

Основная цель ежегодного форума ВТБ «Россия зовет!» – привлечение иностранных 
инвесторов, которые должны заинтересоваться потенциалом роста в РФ.  

Правда, сами чиновники утверждают, что российская экономика не способна обеспечить 
прирост ВВП даже на уровне среднемировых показателей. Но чтобы не акцентировать 
внимание на этом негативе, организаторы стараются вписывать российскую экономику в 
общемировой контекст развития, оставляя за скобками национальные проблемы.  

Именно поэтому форум начался с обсуждения вызовов мировой экономики. Участники 
встречи, в частности, сосредоточились на последствиях повышения ставок Федеральной 
резервной системы США для глобальной экономики. Обсудили они и перспективы замены 
автомобилей с двигателем внутреннего сгорания на электромобили.  

Описывая ситуацию в России, чиновники отмечали успехи политики импортозамещения, 
советуя распространять эмбарго на большее количество товаров. Правда, при обсуждении 
достижений отечественного сельского хозяйства они почему-то не вспомнили последние 
невеселые данные Росстата. Так, по итогам 10 месяцев этого года объемы производства 
сельхозпродукции в стране снизились на 1,3%.  

Что же касается общих перспектив отечественной экономики, то здесь чиновники 
почему-то предпочли занять позицию, что она у нас и так сейчас растет на предельных 
скоростях. Как подчеркнула на форуме глава Центробанка Эльвира Набиуллина, сейчас 
экономика «развивается темпами, близкими к потенциальным». По оценке ЦБ, это около 1,5–
2%. «Это не означает, что экономика не может развиваться более высокими темпами», – 
заметила Набиуллина, подчеркивая, что нельзя повысить темпы роста экономики методами 
денежно-кредитной политики.  

На это же обращает внимание и глава Минэкономразвития Максим Орешкин. «России 
точно нельзя повторять пример Турции, которая через «кредитную накачку» в конце прошлого 
года получила очень высокие темпы экономического роста, а сейчас уже находится в 
рецессии», – заявил он, подчеркнув, что масштабное «лобовое» стимулирование спроса не 
приведет к устойчивому росту.  

Подобные опасения выглядят несколько удивительно, если учесть, что чиновники 
постоянно рапортуют об успехах розничного кредитования и росте спроса на займы среди 
населения.  

Глава Минфина Антон Силуанов, выступая на форуме, подчеркнул: подходы к 
стимулированию экономического роста сегодня должны быть принципиально другими. «Чем 
отличается реализация майского указа 2012 года от майского указа текущего года? Тем, что 
мы поняли, что надо более предметно заниматься теми задачами, которые поставлены 
президентом», – сказал он. «Если мы занимаемся экономическим ростом, то сюда должны 
подключаться все инструменты – фискальные, административные, улучшение работы для 
бизнеса и обеспечение жесточайшего мониторинга», – продолжил он.  

И если пока темп «потенциального роста» не превышает 2%, то к 2021 году потенциал 
может составить уже 3%, не исключает Набиуллина. Правда, при условии, что «те меры 
правительства, по которым оно сейчас активно работает, позволят дать тот эффект, на 
который рассчитывает правительство».  

Несмотря на все объяснения чиновников о возможностях экономического роста в 
России, текущие темы не слишком устраивают президента РФ Владимира Путина. 
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«Очевидно, что нынешние темпы экономического роста недостаточны для 
кардинального повышения уровня жизни наших граждан», – заметил он. Для того чтобы 
поменять ситуацию, власти выстраивают целую программу развития, напомнил в среду глава 
государства.  

Позднее в тот же день в ходе совещания с членами правительства президент 
подчеркнул: необходимо наладить строгий контроль за средствами, которые выделяются на 
исполнение майских указов и нацпроектов. «Наша задача – не освоить эти деньги, не 
отчитаться на бумаге, а повысить уровень жизни граждан РФ, придать новый импульс 
развитию экономики страны», – указал он.  

Напомним, новые майские указы президента включают в себя выход экономики РФ на 
темпы роста высшее среднемировых и вход экономики страны в пятерку крупнейших.  

Пока же средний рост ВВП в России остается на уровне 1%. Именно такие темпы роста 
демонстрировала страна последние 10 лет, замечал во вторник глава Счетной палаты 
Алексей Кудрин.  

Из сегодняшних заявлений правительственных чиновников можно сделать один общий 
вывод: отечественная экономика и так растет на пределе возможностей, накачивать 
кредитами ее бессмысленно, а расти выше она сможет, когда «реализуются те эффекты, на 
которые рассчитывают власти». То есть возможно, что и никогда.  

В подобном ключе все эти заявления больше похожи на оправдания. В словах же о 
«потенциальных для РФ темпах экономического роста» также есть определенное лукавство. 
Многие экономисты неоднократно подчеркивали: текущий скромный рост ВВП РФ отнюдь не 
потолок.  

К примеру, ранее в Goldman Sachs (GS) оценили разрыв между фактическим и 
потенциальным объемом ВВП РФ. Согласно их данным, ВВП России на текущий момент 
оказался меньше потенциального почти на 4%. То есть, судя по расчетам банка, российская 
экономика вполне могла бы расти на 6% в год. Именно такие темпы нужны, чтобы догнать 
передовые страны по темпам роста экономики, замечали академики РАН.  

И, несмотря на то что чиновники зачастую больше любят говорить о внешних факторах, 
влияющих на экономический рост, а не о внутренних, оба они в равной степени влияют на РФ, 
замечают эксперты «НГ». «Кроме того, внутренние факторы в экономике всегда тесно 
связаны с внешними. И фундаментальные причины всегда превалируют над политическими», 
– говорит директор по стратегии компании «Финам» Ярослав Кабаков.  

Оба этих фактора важны, но влияние их проявляется по-разному, считает доцент 
РАНХиГС Сергей Хестанов. «Внутренние проблемы в основном служат стратегическими 
ограничителями темпов экономического роста. Это уровень коррупции, уровень защиты 
собственности, развитие общественных институтов. Они стратегически ограничивают темпы 
нашего роста. То есть они замедляют нашу экономику, но делают это медленно, постепенно», 
– поясняет он. В то время как внешние факторы, прежде всего сырьевые цены, вызывают 
достаточно быструю реакцию, продолжает экономист.  

Для российской экономики характерен весьма специфичный баланс внутренних и 
внешних факторов воздействия, соглашается главный аналитик компании «БКС Премьер» 
Антон Покатович. «С одной стороны, если говорить о внутренних факторах роста, то 
фундаментальная база экономической системы РФ выглядит весьма сильно. Такие 
показатели, как низкий уровень внешнего долга, профицитный бюджет и консервативная 
бюджетная политика в рамках действия бюджетного правила, сравнительно низкая 
инфляция, формируемая в условиях режима инфляционного третирования ЦБ, профицитный 
счет текущих операций, в совокупности значительно отличают РФ от других стран сектора ЕМ 
(emerging markets – развивающихся рынков)», – указывает он.  

С другой стороны, несмотря на тот факт, что сейчас мы не наблюдаем существенных 
предпосылок для масштабной дестабилизации экономической системы РФ, внешние факторы 
глобального влияния также являются актуальными для России, уверен Покатович. «Так, 
угрозы торговых войн помимо давления на курс национальной валюты формируют 
существенные риски для ослабления одного из наиболее важных драйверов экономического 
роста РФ – экспортной компоненты», – говорит аналитик.  
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Нужно также понимать, что каждая страна занимает в мире ровно ту нишу, 
которую ей готовы отдать другие страны, подчеркивают эксперты. «И Россия нашла свою 
роль в глобальном разделении труда на планете, поэтому нельзя сказать, что она не 
вплетена во внешнеторговые отношения», – замечает аналитик компании «Алор Брокер» 
Алексей Антонов. Проблема в том, что, оставаясь в этой нише, мы неизбежно деградировали, 
а попытки ее расширить встречают противодействие других стран, сетует Кабаков.  

«Представители экономического блока правительства на каждом углу рассказывают о 
том, какой стабильной стала наша экономика, как мы отвязались от цен на нефть, какой у нас 
низкий долг и двойные профициты (бюджетный и текущих операций), каких успехов мы 
достигли в борьбе с инфляцией… Вот только стоимость рублевых заимствований для 
Минфина почему-то выше, чем пять лет назад, когда еще не было ни инфляционного 
таргетирования, ни бюджетного правила, да и инфляция была повыше, чем сейчас», – 
комментирует директор аналитического департамента «Локо-Инвест» Кирилл Тремасов. 

«Независимая газета» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 29.11.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 66,94  ▲ 0, 16 

EUR 75, 52 ▼ 0, 10 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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